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事处长助理以“借款”名义索贿

项目经理乖乖奉上40万元

星哥导读：处长助理以“借款”名义索贿，项目

经理为感谢其在工程承接方面提供的帮助，以及今

后能够承接到更多工程，遂乖乖奉上 40 万元贿赂

款。据了解，事后，为了避免出事，处长助理还补打

了“借条”。

经过：张某某，男，32 岁，案发前系项目经理。
2014 年底，被告人张某某与冯某某合伙承接滨湖
新区的路灯配电项目等工程。据了解，当时，滨湖
新区（20kV）路灯配电工程只有三家中标单位，合
肥市重点局为项目发包业主单位，工程具体由合肥
市重点局滨湖建设一处处长助理王某负责。

冯某某联系好挂靠单位合肥某水电安装公司
后，以该公司名义承做滨湖新区路灯配电工程，为
了能够承接到滨湖新区路灯配电工程的一些业
务，张某某遂找到时任合肥市重点局滨湖建设处
分管该项目的处长助理王某，并在王某的帮助下，
承接到合同总价值为 5000 多万元的路灯配电工
程。为感谢王某在工程承接方面提供的帮助，以
及今后能够承接到更多工程，2015 年 3 月～2015
年年底，张某某分 3 次送给王某现金共计 40 万
元。据了解，这些贿赂均系王某以“借款”名义向
张某某索取，事后，为了避免出事，王某还补打了

“借条”给张某某。
结果：近日，被告人张某某因行贿罪被合肥市包河

区法院一审判处有期徒刑1年6个月，缓刑2年。
星哥点评：变相受贿，自以为做得神不知鬼不

觉，殊不知法网恢恢疏而不漏，最终还是难逃法律的

制裁。莫伸手，伸手必被捉，补打“借条”的掩耳盗铃

之举更是贻笑大方。

▋记者 马冰璐

市民声音：“给树木打除虫药是好事，否则
的话，树木得不到保护。特别是一到夏天的时
候，虫子格外的多。”住在合肥环城公园省团校
的 张 俊（化 名）告 诉 市 场 星 报 、安 徽 财 经 网

（www.ahcaijing.com）记者：“不在这边居住的
人只认为这里风景好，不知道这边的虫子多。
对于打除虫的药我们非常支持，不过在打之前
最好先公布一下。”

“槐树花每天都有人来摘，虽然他们的行为
确实不利于树木的生长，但突然间不声不响地
给槐花打上除虫药，对于摘了槐花的人来说，是
非常危险的。”张俊的邻居彭老太则表示，在听
说槐花被打上了除虫药之后，她赶快将刚刚摘
的槐花倒入了垃圾桶。“幸好我摘的槐花是准备
晒干后再吃的，要是吃新鲜的话，肯定会中毒
的。”彭老太告诉记者。

“按照报纸之前报道的说法，摘槐花是要被
罚款的。对于这种说法，我认为不能够一棍子
打死，所有摘槐花的人都要罚，肯定不合适。”市
民张先生表示：“对将整个树枝都扯下来再摘槐
花的人，罚款一点都不为过。因为他们毕竟伤
害了树木。”

“满树的槐花不摘，时间一到也会自然脱落
的。与其让槐花变老脱落，不如让槐花发挥自
己应有的价值。”张先生认为：“环城公园里的槐
树那么多，整个路线又那么长，得要多少人去制
止摘槐花？既然这样，还不如对摘槐花的行为
加以引导。倡导大家文明采摘槐花，不要伤到

树木。同时，将给植物打除虫药的时间提前公
布，提醒大众，打过药的槐花不能食用。”

中医指点：“槐花不仅美味而且还有很好的
药用功效，我们每年都会在槐花开的时候多采
集一些存放起来，慢慢吃。”在环城公园附近省
药检所宿舍居住的葛老是一名退休的老中医，
提起槐花，葛老列举了槐花的种种功效。

“槐花经常被用在蒸鱼、做包子馅和饺子
馅，吃法多种多样。槐花可以蒸、煎、炒、炖。”葛
老告诉记者：“槐花味苦、性微寒，是一种药用价
值很高的物质。在临床上多用于出血和血热型
病症的配合治疗，对于便血、尿血以及痔血等疾
病都有不错的疗效。它可以改善毛细血管的功
能，增加血管壁的弹性，大大降低人们出现脑血
管破裂的几率，从而起到预防中风以及高血压
的作用。不仅如此，槐花入肝经，对于肝火旺
盛、头痛目赤、喉咙肿痛、失音、痈疽疮疡等也有
不错的治疗效果。”

“不过，槐花虽好，也不是适用所有人群的。”
葛老指出：“槐花并不适合所有体质的人，特别是
过敏体质，要严禁食用槐树花。此外，槐花中的
果糖含量非常之高。含有高糖分的槐花是优质
的蜂蜜来源，对于糖尿病患者来说是不能碰的食
物。槐花还有清肝泻火、通便润肠的作用，脾胃
虚寒及阴虚发热而无实火者最好也不要吃。”

结果：4月19日，记者沿合肥市环城公园走
了一圈，发现槐花开得正旺，不时可以看到有市
民在采摘槐花。当记者询问他们是否知道槐花
被打上除虫药时，摘花者均表示不知道，在扔掉
槐花的同时也感到后怕。

星哥点评：又到槐花盛开的季节，槐花既是

美食又是良药，用途多价值大。合肥市的槐花

已经打过除虫药，星哥提醒广大市民遵守相关

部门的规定，为了自己的健康和安全，不要随意

采摘槐花。

▋记者 雷强

既是美食又是良药

满树槐花该不该摘？能不能摘？
星哥导读：面对满树的槐花，摘还是不摘？

4月18日，市场星报《槐花蒸蛋不能愉快搞起了

有人给它们打了除虫的药》一文刊登后在读者

中引发热议。不少读者在讨论槐花应不应当摘

的同时，对有关部门先打除虫药后公布的行为

表示担忧。


